

## O-089 - SATISFACCIÓN DEL PACIENTE CON LA NEUROCIRUGÍA ONCOLÓGICA AMBULATORIA: ESTUDIO CUALITATIVO

C. Mora Díez, A. Rodríguez Caballero, I. Sampedro, R. Martín Láez, J. Martino, C. Ruiz Calderón y C. Velásquez

Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, Santander, España.

### Resumen

**Introducción:** La neurocirugía oncológica ambulatoria (NOA) ha demostrado ser segura y efectiva. Según nuestro protocolo de NOA, los pacientes intervenidos de tumores supratentoriales son sometidos a monitorización anestésica no invasiva y son dados de alta el mismo día de la intervención con hospitalización domiciliaria y seguimiento telemático. Sin embargo, la perspectiva del paciente ante este proceso no ha sido analizada en nuestro entorno.

**Objetivos:** Describir la percepción y el grado de satisfacción de los pacientes y sus familiares sobre la craneotomía ambulatoria para la resección de tumores supratentoriales.

**Métodos:** Se realizó un estudio cualitativo retrospectivo mediante una entrevista estructurada de preguntas de respuesta abierta orientadas a describir la percepción y satisfacción del paciente. Se incluyó una serie pacientes con tumores supratentoriales sometidos a biopsia/exéresis entre septiembre 2018 y noviembre 2021. Se incluyeron 13 pacientes sometidos al procedimiento quirúrgico según el protocolo ambulatorio (NOA). Además, se incluyó un grupo control de 13 pacientes tratados mediante hospitalización convencional.

**Resultados:** Dentro del grupo de estudio, los pacientes se mostraron altamente satisfechos ante la cirugía ambulatoria. Y, aunque demostraron su sorpresa ante la posibilidad de la NOA, enfatizaron la sensación de seguridad en su domicilio tras la intervención. Además, su experiencia con la telemedicina fue satisfactoria. Tanto en el grupo de estudio como en el grupo control, los pacientes se sintieron satisfechos con la cantidad de información recibida. La trasmisión de la información y confiar en el equipo quirúrgico fueron puntos cruciales y los pacientes estaban más preocupados por la enfermedad que por el procedimiento. No se encontraron diferencias entre los dos grupos en relación con estos aspectos.

**Conclusiones:** La experiencia de ser sometidos a una cirugía ambulatoria fue altamente positiva entre los pacientes con tumores cerebrales y en general todos los pacientes incluidos se mostraron altamente satisfechos con el proceso.